

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(Del 16 al 22 de octubre de 2025)

Dólar mantiene inestabilidades. El dólar mantiene hoy sus inestabilidades de los más recientes tiempos al subir frente al yen y declinar ante el euro. Los operadores financieros apuntan además que la atención de los inversores se centra temporalmente en los acontecimientos políticos de Japón y la zona euro, mientras la persistente preocupación por los riesgos crediticios de Estados Unidos pesa sobre la confianza. El dólar ganó 0,1 por ciento, a 150,75 yenes, tras tocar 151,2 más temprano en la sesión.

FMI. Europa experimentará un crecimiento económico "mediocre". Europa experimentará un crecimiento económico "mediocre" a medio plazo, debido a la disminución de las exportaciones, el aumento de los costes del servicio de la deuda y la débil demanda interna, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). "El daño persistente comienza a hacerse notar. El impulso de crecimiento se está desacelerando, las perspectivas a mediano plazo parecen mediocres", destaca el informe del FMI.

FMI. Las economías están más preparadas para hacer frente a la crisis. La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, aseguró este jueves 16 que las economías están ahora más preparadas para hacer frente a crisis que en el *crash* de 2008, tanto las avanzadas como las emergentes, pero alertó del alto nivel de la deuda pública. Hay una base más sólida. No estamos en la misma situación que durante la crisis financiera global. Se han aprendido lecciones. Se han tomado medidas", aseguró Georgieva durante una rueda de prensa. Según dijo, el mundo "ha aprendido a operar con más responsabilidad y con marcos políticos más sólidos".

La Unión Europea (UE) quiere coordinar aranceles contra China con el G 7. La relación entre la UE y China no atraviesa su mejor momento. El último desencuentro ha tenido lugar a raíz de la imposición por parte de Pekín de nuevos controles a las exportaciones, en este caso, de tierras raras, que se suman a los aplicados, anteriormente, a otras materias primas esenciales como el grafito, germanio y galio. El bloque comunitario intenta desbloquear la situación de la mano de sus socios del G7 y plantea represalias en forma de aranceles para intentar revertir la amenaza. El comisario de Comercio, Maros Sefcovic, confirmaba esta semana que la decisión de Pekín general preocupación. La idea de la UE es trasladar la conversación al marco del G7 en donde pretende que se tomen represalias contra el gigante asiático, dejando la puerta abierta a la aplicación de aranceles.

CEPAL. Analizarán en seminario cierre de brechas de talento humano en el marco de políticas de desarrollo productivo. ¿Cuál es el estado de los esfuerzos de identificación y cierre de brechas de talento humano en ALC en el marco de las políticas de desarrollo productivo? ¿Qué experiencias nacionales pueden

destacarse? ¿Cuál es rol de la colaboración entre los sectores público, privado y de formación en este ámbito? Estas son algunas de las preguntas que intentarán responder especialistas y representantes de gobierno, del sector privado y de los trabajadores en el Seminario Brechas de talento humano en el marco de las políticas de desarrollo productivo, el lunes 20 de octubre en la sede de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en Santiago, Chile. El encuentro se enmarca en la cooperación técnica "Experiencias de identificación y cierre de brechas de talento humano bajo las políticas de desarrollo productivo en la región", llevada adelante por la CEPAL, la Organización Internacional del Trabajo (OIT), a través de su centro Cinterfor, y CAF-banco de desarrollo de América Latina y el Caribe.

China, EE.UU. y Alemania concentran 30% de exportaciones mundiales. En el tema del comercio internacional hay algunos países no solo participan, sino que dominan. Hay naciones cuyo volumen de productos que se venden al exterior no es menor, lo que se traduce en un papel clave en la estructura del comercio global. Estos gigantes exportan desde bienes industriales hasta tecnología, y su capacidad para hacerlo ayuda a que sus economías se sostengan. Los países que lideran el ranking presentado por *World Trade Organization* se han centrado también en construir infraestructuras adecuadas, junto a redes logísticas y relaciones comerciales competitivas que ayuden a que su mercancía tenga peso en el comercio mundial.

El primer lugar del *ranking* es para China con exportaciones que en 2024 llegaron a \$3,5 billones de dólares, teniendo una participación global de 14,6% y una variación anual de 6%. Le sigue Estados Unidos con exportaciones de 2,06 billones de dólares, una participación global de 8,4% y un crecimiento de 2%. El tercer lugar es para Alemania con exportaciones que se situaron en \$1,6 billones de dólares, con una participación de 6,9%, pero una caída de 1%. Hasta aquí estos tres países conforman aproximadamente 30% de las exportaciones mundiales.

Rusia, único país que cuenta con competencias para toda la cadena de la energía nuclear. El presidente de Rusia, Vladímir Putin, declaró que su país es el único en el mundo que tiene las competencias necesarias para la cadena de la energía nuclear. Lo afirmó durante su intervención en el VIII Foro Internacional 'Semana Energética Rusa', donde enfatizó que la economía de la UE ya sufre las consecuencias de renunciar a la energía rusa. Putin subrayó que, en el sector de la energía nuclear, Rusia es el líder absoluto. "No hay dependencia de nadie. Todo lo que se hace en el sector nuclear, se hace en Rusia", subrayó.

"...Y, al construir en el extranjero, no solo construimos instalaciones, sino que, junto con nuestros socios, creamos el futuro del sector energético y las industrias relacionadas, y formamos una base nacional sólida en materia de personal, ciencia y tecnología para el desarrollo de países enteros", dijo Putin en el foro celebrado en Moscú del 15 al 17 de octubre.

Rusia es líder mundial en reservas de gas. Rusia ocupa el primer lugar a nivel mundial en reservas de gas natural, y goza de soberanía absoluta en este ámbito, dijo hoy el director de la empresa energética rusa *Gazprom*, Alekséi Míller. El directivo, quien ofreció este lunes una entrevista al canal de televisión *Rossiya 24*, precisó que su país ha alcanzado la soberanía tecnológica al adquirir en el mercado interno casi todos los productos que necesita en el campo del también llamado combustible azul.

Ruta Marítima del Norte entre China y Rusia: una 'bala de plata' en el corazón de Occidente. Se completó con éxito el primer viaje comercial de contenedores entre China y Europa a través de la Ruta Marítima del Norte, que discurre por la costa ártica de Rusia. Un buque que transportaba 25.000 toneladas de contenedores arribó al puerto británico de Felixstowe desde la terminal china de Ningbo-Zhoushan, en la provincia oriental de Zhejiang.

"La travesía por el Ártico ruso duró 20 días, casi la mitad del tiempo que tomaría a través de las rutas tradicionales del sur", informó la corporación nuclear estatal rusa Rosatom, administradora de la ruta, y cuya empresa Glavsevmorput proporcionó apoyo de navegación al buque a lo largo de la ruta.

El petróleo repunta tras anuncio de Trump sobre recorte de compras rusas por parte de India. El petróleo subió desde un mínimo de cinco meses después de que el presidente estadounidense, Donald Trump, dijera que el primer ministro indio, Narendra Modi, se había comprometido a detener las compras de barriles rusos, una medida que podría reducir la oferta mundial.

El Brent cotizaba cerca de los \$62 dólares por barril tras caer un 2,2% en las dos sesiones anteriores, mientras que el West Texas Intermediate se acercaba a los US\$59. La afirmación de Trump no daba un calendario exacto para el recorte de la India, y aún no ha habido una confirmación oficial por parte de Nueva Delhi. Tres de seis ejecutivos petroleros indios dijeron que las importaciones de petróleo ruso del país caerían a corto plazo. India, junto con su vecina China, ha aprovechado al máximo los descuentos en los suministros rusos accesibles en virtud de un mecanismo de limitación de precios del Grupo de los Siete que se diseñó para mantener el flujo de petróleo al tiempo que se limitaba el acceso de Moscú a los fondos para su guerra en Ucrania. El Secretario de comercio indio afirmó el miércoles 15, que su nación tiene capacidad para comprar 15.000 millones de dólares adicionales de petróleo a EE.UU.

Precios del petróleo. El martes 14 de octubre parecía continuar la volatilidad de los mercados, impactados por el anuncio de Trump del renacer de la guerra comercial de EE.UU. contra China y los temores de la desaceleración de la economía en EE.UU. y las noticias sobre un menor crecimiento de lo esperado en China. De modo que los precios se desplomaban nuevamente, cotizándose el WTI a 58,31 dólares en el Nymex, en tanto en el ICE el Brent reportaba un precio de 62,06 USD.

Mientras que una semana después, este **martes 21 de octubre**, luego de haber repuntado nuevamente el precio el jueves pasado, cuando el Brent volvía a cotizar alrededor de los 62 dólares por barril tras caer un 2,2% en las dos sesiones anteriores, mientras que el WTI se acercaba a los 59 dólares, ha vuelto a prevalecer la la tendencia bajista, de modo que el WTI se cotiza a 57,55 dólares en el Nymex, en tanto el Brent lo hacía a 60,77 dólares en el ICE, acentuando la tendencia bajista manifiesta durante las últimas semanas.